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ХОРОШО ТРУДИТЬСЯ 
с ПЕРВЫХ ЖЕ ДНЕЙ 

НОВОГО ГОДА
в  полном расцвете своих сил 

Вступила во второй год семилетки 
ваша великая Родина.

Важной ступенью в осуществле- 
Вни величественной программы, на
меченной Коммунистической пар
тией, является план второго года 
семилетки. Надо с первых же дней 
нового года набрать такие темпы, 
которые обеспечили бы не только 
выполнение, но и перевыполнение 
государственного плана.

В прошлом году промышлен
ность нашей области досрочно вы
полнила годовой план, дала на де
сятки миллионов рублей сверхпла
новой продукции. Однако темпы 
развития нашей промышленности 
были бы значительно выше, если 
бы были пущены в ход все резер
вы. У  нас еще немало предприя 
тий, не выполняющих государст
венного плана по выпуску валовой 
продукции.

Низкими темпами работают, на
пример, предприятия лесной про
мышленности области. В первом 
году семилетки комбинат «Томлес» 
недодал народному хозяйству боль
шое количество древесины.

Опыт Зырянского, Каргасокско- 
го, Чаинского, Линевского и дру
гих передовых леспромхозов убе
дительно свидетельствует о том, 
что у  д|[есозаготовителей области 
есть возможности не только для 
выполнении, но и значительного 
перевыполнения установленных 
заданий. Надо только хорошо орга
низовать труд на лесозаготовках, 
пустить в ход всю мощную техни
ку, внедрить передовую техноло
гию на всех фазах лесного потока.

Сейчас по почину каргасокских 
механизаторов в лесосеках широко 
развернулось соревнование за вы
работку на каждого члена валочно- 
трелевочного звена по 25—30 ку
бометров леса в смену. В это со
ревнование включились сотни пе
редовиков лесозаготовок. Большин
ство из них успешно выполняет 
свои обязательства, взяло хороший 
разбег для выполнения плана вто
рого года семилетки. Звено Проко
пия Говзана, например, дало в 
первом году семилетки два годо
вых плана. Самоотверженно тру
дятся звенья Клима Вербицкиса из 
Берегаевского леспромхоза, Анд
рея Фитляра из Молчановского 
леспромхоза и многие другие. Не
обходимо опыт этих замечательных 
мастеров своего дела сделать до
стоянием всех лесозаготовителей. 
В широком развертывании сорев
нования по примеру каргасокских 
механизаторов — важный резерв 
для ликвидации отставания лесной 
промышленности области.

Необходимо обеспечить с пер
вых же дней второго года семилет
ки ритмичную работу каждого 
предприятия, каждого цеха. Нель
зя допускать такого положения, 
когда основная масса продукции 
выпускается в третьей декаде, как 
это, например, было в прошлом го
ду на Томском электромеханиче
ском заводе.

Чтобы успешно выполнить и пе
ревыполнить план второго года 
семилетки, партийные, хозяйствен
ные, профсоюзные и комсомоль
ские организации должны наме
тить конкретные планы наступле
ния на новые рубежи семилетки, 
мобилизовать всех трудящихся на 
борьбу за взятие этих рубежей.

Следует, не откладывая, составить 
планы организационно-технических 
мероприятий, разработать н при
нять социалистические обязатель
ства на второй год семилетки, ор
ганизовать настойчивую борьбу за 
их выполнение.

Именно так и поступают коллек
тивы передовых предприятий обла
сти. Коллектив завода «Томка- 
бель», удостоенный переходящего 
Красного знамени Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС, обязался 
план 1960 года выполнить не позд
нее 20 декабря, повысить произ
водительность труда на 2 процента 
против плана, сэкономить 700 ты
сяч киловатт-часов электроэнергии, 
1.500 тонн меди и 320 тонн свин
ца, внедрить не менее 300 рацио
нализаторских предложений и по
лучить от них не менее 2 миллио
нов рублей экономии.' Высокие 
обязательства на новый год взяли 
и коллективы других передовых 
предприятий области.

Однако взятие обязательств — 
лишь начало дела. Главное — ор
ганизовать борьбу за выполнение 
этих обязательств.

«Надо, товарищи, уметь подби
рать людей, — говорил в своей ре
чи на недавно закончившемся Пле
нуме ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев, — уметь организо
вывать их, зажигать и поднимать 
на большие дела. Этого руководи
тель достигнет, если он сам будет 
гореть, тогда он сможет и людей 
увлечь за собой».

Вот такой организаторской рабо
ты не хватает некоторым руководи
телям, партийным и профсоюзным 
организациям наших предприятий. 
Они охотно принимают высокие 
обязательства, но, приняв их, за
бывают об организационной сто
роне дела. Именно так произошло 
в истекшем году у руководителей 
многих строительных организаций 
области. Они должны твердо ус
воить нерушимое правило: берешь 
обязательства — выполняй их. А  

чтобы, как об этом образно говорил 
Н..С. Хрущев на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, — «не «бульк
нуть», удержаться на поверхно
сти», необходимо с первых же дней 
после принятия обязательств на
стойчиво бороться за их выполне
ние. Для строителей это сейчас осо
бенно важно. Значительная часть 
прироста продукции в этом году 
должна быть получена в новых це
хах и заводах. Несвоевременная 
сдача новых корпусов может поста
вить под угрозу выполнение годо
вого плана промышленностью об
ласти.

1960 год начался в обстановке 
нового патриотического подъема 
всех трудящихся нашей страны, 
вызванного решениями недавно за
кончившегося Пленума Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии.

Свою безграничную любовь к ве
ликой Коммунистической партии 
трудящиеся воплощают в конкрет
ные дела во славу нашей любимой 
Родины. Сделаем так, чтобы с каж
дым .днем множилось число этих 
славных дел, чтобы каждое пред
приятие, каждый цех, каждый тру
женик день ото дня добивались но
вых успехов. Все силы, всю творче
скую энергию — на досрочное вы
полнение плана второго года семи
летки!

О предстоящей поездке 
Председателя Совета Министров 
С С С Р  Н , с , Хрущева в Индонезию

Президент и премьер-министр республики Индонезии Сукарно, как уже 
сообщалось, пригласил Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева посетить Индонезию с визитом дружбы.

В ноябре 1959 г. Н. С. Хрущев сообщил д-ру Сукарно^ что он с чув
ством искренней благодарности принимает это приглашение, считая, что 
личные контакты между государственными и политическими деятелями 
различных стран служат важным средством сближения между народами 
и содействуют развитию и укреплению взаимопонимания.

В последнее время между Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым и президентом и премьер-министром республики Индо
незии Сукарно имел место обмен мнениями по вопросам предстоящей 
поездки, в результате чего была достигнута договоренность о том, что 
Н. С. Хрущев прибудет в Индонезию в феврале I9 6 0  года.

Обе стороны выразили уверенность, что поездка Н. С. Хрущева в Ин
донезию явится новым важным этапом в развитии дружбы и сотрудни
чества, существующих между Советским Союзом и Ин1онезией, а также 
будет способствовать дальнейшему смягчению международной напряжен
ности и укреплению дела мира в Азии и во всем мире.

Награждение орденами и медалями 
СССР передовиков сельского хозяйства, 

работников партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов

За достижение высоких показателей в производстве и продаже госу
дарству Б 1959 году мяса и других продуктов сельского хозяйства Пре
зидиум Верховного Совета СССР Указом от 25 декабря 1959 г. наградил 
большую группу передовиков сельского хозяйства, работников партий
ных, советских и сельскохозяйственных органов страны, в том числе по 
Томской области: i

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

Сажина Михаила Васильевича —  бригадира комплексной бригады 
колхоза имени Жданова Зырянского района Томской области.

(ТАСС).

З а  м и р и д р уЖ бу меЯ^ду н ар о д ам и !
Новогодний прием в Вольтом 

Кремлевском дворце
Замечательной страницей войдет в I щи! С Новым годом, уважаемые гос- 

историю Советского Союза ушедший I пода, наши дорогие гости! —  гово-
1959 год. Творческим, созидатель
ным трудом многомиллионного наро
да завоеваны выдающиеся победы, 
возвеличившие славу могучей со
циалистической державы. Гордые 
этими успехами, уверенно идут впе
ред советские люди. В торжествен
ной обстановке встретили они но
вый, 1960 год, который явится 
дальнейшим рубежом на пути пре
творения в жизнь грандиозной семи
летней программы во имя торжест
ва коммунизма, во имя прогресса, 
мира и дружбы между народами.

Мириадами огней сияла Москва в 
предпраздничный вечер. В рабочих 
клубах, дворцах культуры, в каж 
дом доме —  в центре и на окраи
нах —  царили радость и веселье.

Почти полторы тысячи гостей 
пришли в ночь на первое января в 
Большой Кремлевский дворец. Здесь 
правительство Союза Советских Со
циалистических Республик устроило 
традиционный новогодний прием.

Собравшиеся тепло встретили по
явление в Георгиевском зале това
рищей А. Б, Аристова, Л. И. Бреж
нева, К, Е. Ворошилова, Н. Г. Игна
това, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
0. В. Куусинена, А. И. 'Микояна, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева. Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова. А. Н. Косыгина. 
Д. С. Полянского.

На приеме присутствовали мини
стры. руководители центральных 
ведомств и учреждений, депутаты 
Верховных Советов СССР и РСФСР, 
марша.чы Советского Союза, генера
лы Советской Армии, ученые, писа
тели, артисты, передовики произ
водства.

В числе гостей находились члены 
дипломатического корпуса, совет
ские и иностранные журналисты, 
патриарх Московский и всея Руси 
Алексий.

Когда на исходе были последние 
минуты старого, 1959 года, глава 
Советского правительства Н. С. Хру
щев предложил тост за уходящий 
год, который принес много хорошего 
советским людям и народам всего 
мира, ярко показал возможности 
смягчения международной напря
женности и упрочения мира. Но ка
ким бы хорошим ни был старый, 
1959 год, сказал Н. С. Хрущев; я 
убежден, что 1960 год будет еще 
лучше.

В ответ раздались горячие руко
плескания.

Вскоре по радио прозвучал, голос 
диктора, огласившего новогоднее по
здравление советскому народу от 
Центрального Комитета КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР. Они обра
тились к  рабочим и работницам, кол
хозникам и колхозницам, к  народной 
интеллигенции, воинам Советских 
Вооруженных Сил. замечательной 
советской молоделси. ко всем трудя
щимся нашей социалистической Ро
дины. Куранты кремлевской башни 
бьют полночь. На несколько 
секунд в Георгиевском зале погас 
свет, но вот вспыхнули разноцвет
ные огни на установленной здесь 
огромной елке, и переливы голубых 
•тучей прожекторов создали зимний 
пейзаж с множеством падающих 
снежинок. В глубине зала на фоне 
звездного неба появилось изображе
ние улыбающейся Луны. На ней —  
сверкающая точка обозначала место 
прилунения космической ракеты, 
доставившей на Луну советский 
вымпел.

— С Новым годом, дорогие товари-

рит Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, обращаясь к  
присутствующим. Все поздравляют 
друг друга с наступившим Новым 
годом.

Н. С. Хрущев затем провозглаша
ет здравицу за великий рабочий 
класс Советского Союза, за трудовое 
колхозное крестьянство, за народ
ную интеллигенцию, многонацио
нальный coBeTCKijfi народ.

Собравшиеся снова откликаются 
аплодисментами, когда Н. С. Хрущев 
провозглашает здравицу за тесное 
сотрудничество, за бчатскую дружбу 
социалистических стран, за единст
во воли и УСИ.ТИЙ в борьбе за пост
роение социализма и коммунизма.

Обращаясь к  иностранным ди
пломатам, Н. С. Хрущев говорит: за 
прочный мир во.всем мире, за друж
бу между народами всех стран, за 
ваше здоровье, господа послы, с 
тем. чтобы вы все делали для 
укрепления дружбы между народа
ми и упрочения мира во всем мире.

От имени дипломатического кор
пуса с краткой речью выступил 
дуайен корпуса посол Швеции в 
(iCCP Рольф Р. Сульман. Он выра
зил наилучшие новогодние пожела
ния Советскому правительству во 
главе с Н. С. Хрущевым и пожелал 
советскому народу дальнейших ус
пехов в мирном развитии страны.

Во время новогодней встречи 
Н. С. Хрущев провозгласил здравицы 
за славную Коммунистическую пар
тию Советского Союза, за построение 
коммунизма, за советские профсою
зы, замечательную советскую моло
дежь, за славный комсомол, за со
ветских женщин, идущих вместе с 
мужчинами нога в ногу в борьбе за 
построение коммунизма.

Заключительный тост Председа
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев посвятил Вооружен
ным Силам Советского Союза. Он 
напомнил о программе всеобщего и 
полного разоружения, внесенной Со
ветским Союзом на Генеральной Ас
самблее Организации Объединенных 
Наций. Если наши предложения бу
дут приняты, подчеркнул Н. С. Хру
щев. то мы готовы в любое время 
распустить нашу армию, и все наши 
военные будут приветствовать это 
решение. Но если сторонники «хо
лодной войны» втянут нас в лаби
ринты бесконечных словопрений, 
должны ли мы пойти по их пути, 
на который они хотят нас толкнуть? 
Не стоит ли нам самим подумать и 
сократить в одностороннем порядке 
наши вооруженные_ силы, но поста
вить на охрану наших рубежей ра
кеты.

Н. С. Хрущев прово.згласил здра
вицу за Вооруженные Силы Совет
ского Союза, за солдат, матросов, 
сержантов, офицеров, генералов, 
адмиралов, маршалов, за всех тех, 
кто честно служит советскому наро
ду и охраняет его граниш,!.

Министр обороны СССР Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малиновский 
сказал, что Советские Вооруженные 
Силы с радостью пойдут навстречу 
всеобщему разоружению. Он прово.з- 
гласил тост за процветание совет
ского народа, за здоровье членов 
правительства СССР и его главы 
Н. С. Хрущева.

В дружеской, непринужденной 
атмосфере проходила новогодняя 
встреча в Большом Кремлевском 
дворце. Во время приема состоялся 
концерт с участием видных мастеров 
искусства.

(ТАСС).
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ЛЕНИНГРАД. Су
достроители Балтий
ского завода имени
С. Орджоникидзе за
вершили постройку 
первого крупнотон
нажного танкера «Пе
кин» водоизмещением 
около сорока тысяч 
тонн. В его отсеках 
можно разместить 27 
тысяч тонн нефтепро
дуктов трех сортов. 
Это равняется почти 
двадцати железнодо-' 
рожным составам.

Танкер «Пекин» вы
шел на ходовые испы
тания.

На снимке: танкер 
«Пекин» на ходу.
(Фотохроника ТАСС),

☆

„Сегодня очень весело у нас в Кремле“
праздник новогодней елки в Тайницком.саду 

и Большом Кремлевском дворце
В первый день Нового года даже 

взрослые им завидова.ли. Гордые, 
счаст.тавые шли ребята по Красной 
площади и, как хозяева, входили в 
Спасские ворота.

1 января маленькие москвичи 
были гостями Кремля. Их пригласи
ли сюда на традиционный праздник 
новогодней елки. В нынешнем году 
он проходит не только в Большом 
Кремлевском дворце, но и Тайниц- 
ком саду.

...Прищурив глаза, улыбается ре
бятам Дед-Мороз. Распушил он се
дую бороду да так, что концы ее 
чуть ли не касаются земли. Здесь 
ворота в сад, в чудесный сказочный 
городок.

Широкая аллея ведет вниз. Ко
лышутся разноцветные стяги, гир
лянды зажженных лампочек привет
ливо светят гостям. Новая встреча с 
Дедом-Морозом, на сей раз с десяти-_ 
метровым великаном. В руках у не-' 
го посох и лукошко полное снега. 
Хотя и создан он художниками, но 
с ним ■ можно разговаривать. Об 
этом позаботились техники. Ребята 
подходят к  микрофону, который дер
жит белочка и с удовольствием за
дают Деду-Морозу различные вопро
сы. Такая «беседа» всем очень нра
вится.

Много развлечений приготовлено 
для детей в Тайницком саду. Десят
ки  людей любовно трудились, чтобы 
каждый, кто пришел сюда, чувство
вал себя хорошо, свободно, как до
ма. К  сожалению, оттепель наруши
ла планы устроителей праздника, 
подтаяли снег и лед. Но ребята все- 
таки катались на пони, запряжен
ных в санки. Тройка oneHe&, управ
ляемых каюром, лихо мчалась вдоль 
Кремлевской стены. На нартах сиде
ла счастливая детвора.

Морозы вернутся, запушит снег 
аллеи Тайницкого сада —  вот тогда- 
то будет здесь настоящее раздолье 
для ребятишек.

Маленькие кремлевские гости из 
сада по специально выстроенной для 
них деревянной лестнице поднима
лись на кремлевский холм. «Добро 
пожаловать во дворец» читали они 
плакат.

Большой Кремлевский дворец 
встретил их музыкой, песнями. Пио
нерские активисты поздравляли с 
Новым годом. Скоморохи, ряженые, 
кот в сапогах, белые медведи, лиса 
Патрикеевна и другие персонажи 
детских сказок приветствовали уча
стников праздника.

Как зачарованные, стояли маль
чики и девочки на площадке широ
кой лестницы. Под звуки полонеза 
парами шли вниз старшие школьни
ки. Белые передники, белые рубапг- 
ки, красные галстуки —  как это 
красиво! Кончился танец, и под 
сводами дворца полилась песня. 

Сегодня очень весело 
У нас в Кремле.
И слышат эту песенку- 
На всей земле.
Большие мы и малые 
Пришли сейчас 
И елка небывалая 
Встречает нас.
Пионерские активисты, гости под

хватывают припев:
Дружный хоровод 
Пляшет и поет.
Хорошо мы начинаем 
Новый год.
Всех приглашают во Владимир

ский зал и Грановитую палату. Ве
селитесь. играйте. Скоро начало 
пра.здника, его торжественное от
крытие в Георгиевском зале. Никто 
не теряет времени зря. Любители 
шахмат «сражаются» за огромными 
досками. Не беда, что фигуры в не
сколько раз бо.ль.чю обычных. Спор
тивный азарт захватил и «рыболо
вов». Могут отличиться также и лю
бители головоломки.

Наконец, все собрались в Геор
гиевском зале. Начинается красоч
ная интермедия.

Главные герои представления не 
только Дед-Мороз и Снегурочка, но 
и великий волшебник Труд, Уро
жай, королева Кукуруза, волшебни
ца химии, повелительница волн, по
велитель недр, богатырь атом, капи
таны звездных кораблей... Все они 
берутся помочь достать с неба са
мую яркую звездочку, чтобы зажечь 
кремлевскую елку.

Герои интермедий тепло говорят о 
нашей советской Родине —  стране 
сбывшихся сказок, о ее людях. Вос
ходит Луна. Под аплодисменты зри
телей она говорит, что теперь не 
одинока —  с ней советская ракета и 
вымпел краснозвездный. Луна по
могает Снегурочке достать заветную 
звездочку.

И вот уже зажглась, закружилась 
красавица-елка —  главная елка 
страны. В ракете прилетает маль
чик —  Новый. 1960 год —  второй 
брат семилетки. Он появляется в 
окружении знаменосцев, поднявших 
флаги союзных республик. Радост
ным. счастливым был 1959 год. 
Еще больше радости таит год новый, 
вступивший на советскую землю.

Тепло прощаются ребята с участ
никами представления. А возле ел
ки  начинаются танцы, хороводы. С 
большим успехом выступают участ
ники детской самодеятельности клу
ба имени Горбунова,показавш ие 
русский танец.

Главный массовик праздника Ев
гений Горский сообщает, что в Геор
гиевском зале присутствуют школь
ники целинного совхоза «Больше
вик» Джетыгаринского района Ку- 
станайской области. Они приехали 
в столицу по приглашению своих 
друзей, учащихся московской шко
лы № 5 Ленинского района.

Председатель совета дружины це
линной школы казах Тынштык 
Утеев приветствует школьников Мо
сквы, поздравляет их с Новым го
дом. Москвичи не остаются в долгу. 
Гремят аплодисменты, возгласы: «С 
Новым годом!», «С Новым годом!».

Праздник продолжается во всех 
залах дворца. Выступают мастера 
спорта, артисты театров, эстрады, 
цирка. Несколько часов были ребя
та в Большом Кремлевском дворце. 
А уходя, они повторяли слова полю
бившейся им песни «Сегодня очень 
весело у нас в Кремле».

Замечательный праздник школь
ников в Кремле продлится до конца 
каникул, неся радость тысячам 
юных москвичей и гостей столицы.

(ТАСС).

Зимний сад в Большом Нремлевеном дворце
В Бо.льшом Кремлевском дворце в 

канун Нового года создан зимний 
сад.

Свыше тысячи тропических и 
субтропических растений 120 видов 
разместились в саду. Здесь пальмы, 
банан, лавровишня, бамбук, авокадо.

ВРУЧЕНИЕ АДЕДАЛЕЙ  
З А  Т Р У Д О В У Ю  Д О Б Л Е С Т Ь

31 декабря, в канун Нового года, 
в Кремле. Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов вручил медали «За трудовую 
доблесть» члену Президиума ЦК 
КПСС, Первому секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Совета Министров 
СССР, Председателю Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР Н. С. Хрущеву, члену 
Президиума ЦК КПСС, секретарю 
ЦК КПСС Н. Г. Игнатову, члену Пре
зидиума ЦК КПСС, секретарю ЦК 
КПСС, заместителю Председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР А. Б. Ари
стову, Председателю Совета Мини
стров РСФСР Д. С. Полянскому. Ми
нистру сельского хозяйства СССР 
В. В. Мацкевичу, директору Научно- 
исследовательского института гене
тики Академии наук СССР Т. Д. Лы
сенко, заведующему сельскохозяйст
венным Отделом ЦК КПСС по союз
ным республикам Г. А. Денисову, 
заведующему сельскохозяйственным 
Отделом ЦК КПСС по РСФСР Г. И. 
Воробьеву, заведующему Отделом 
партийных органов ЦК КПСС по 
РСФСР М. Т. Ефремову, помощнику 
секретаря ЦК КПСС А. С. Шевченко, 
первому секретарю Московского об
ластного комитета КПСС П. Н. Де- 
мичеву, председателю, исполкома

Московского областного Совета де
путатов трудящихся В. И. Конотопу 
и почетному академику ВАСХНИЛ, 
заведующему кафедрой овощеводства 
Сельскохозяйственной академии име
ни Тимирязева В. И. Эдельштейиу.

Указ о награждении зачитал Сек
ретарь Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе.

Вручая медаль «За трудовую доб
лесть» товарищу Хрущеву Н. С.. 
К. Е. Ворошилов горячо и сердечно 
поздравляет его с получением высо
кой награ!ды.

Принимая медаль, Никита Сер
геевич Хрущев от всей души благо
дарит Коммунистическую партию и 
Президиум Верховного Совета СССР 
за почетную награду, которую он 
будет носить С большим достоинст
вом. Далее Н. С. Хрущев сказал, 
что он по-прежнему будет отдавать 
все свои силы служению советскому 
народу и великому делу построения 
коммунизма в нашей стране.

Со словами приветствия К. Е. Во
рошилов обращается к  товарищам 
Игнатову Н. Г., Аристову. А. В. и 
Полянскому Д. С., отмечая их боль
шую организаторскую работу по мо
билизации трудящихся нашей стра
ны на выполнение взятых ими со
циалистических обязательств по

да,чьнейшему подъему сельского хо
зяйства.

Вручая награды товарищам Мац
кевичу В. В., Лысенко Т. Д.. Дени
сову Г. А., Воробьеву Г. И., Ефре
мову М. Т.. Шевченко А. С., Деми- 
чеву П. Н., Конотопу В. И. и Эдель-. 
штейну В. И., К. Е. Ворошилов теп
ло поздравляет каждого награжден
ного и желает новых успехов в их 
работе на благо нашей Родины и со
ветского народа.

Выражая глубокую благодар
ность Коммунистической партии Со
ветского Союза, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Советскому np.i- 
вительству за высокую оценку их 
скромных заслуг, награжденные то
варищи заверили, что они с еще 
большей энергией будут работать 
над претворением в жизнь историче
ских решений XXI съезда Коммуни
стической партии и отдадут все свои 
силы на успешное выполнение се
милетнего плана развития народного 
хозяйства.

В .заключение К. Е. Ворошилов 
еще раз поздравил награжденных с 
получением медалей, пожелал им 
крепкого здоровья, дальнейших ус
пехов в их большой работе в новом, 
1960 году.

(ТАСС).

лимон, мандарин... На ветвях апель
синового дерева висят спелые пло
ды. Магнолия, агава, лавры, олеанд
ры, лианы, кофейное дерево сосед
ствуют с тисом и кипарисом. По сте
нам тянутся вьющиеся растения. •

Представители многих стран от
лично себя чувствуют под сводами 
Большого Кремлевского дворца. Для 
них поддерживается постоянная 
температура в 16— 18 градусов теп
ла и влажность до 65 процентов.

Зимний сад делится на два разде
ла —  постоянный и сменный. По
стоянный раздел составляют деревья 
и кустарники. В сменном разделе 
можно наблюдать цветение самых

различных цветов —  азалий, тюль
панов, гиацинтов, нарциссов, цикла
менов, крокусов и т. д.

В создании сада участвовали член- 
корреспондент Академии строитель
ства и архитектуры СССР В. С. Ан
дреев и архитектор Г. М. Вульфсон, 
архитекторы по озеленению В. И. 
Долганов, М. И. Прохорова и Е. А. 
Крупинова. Скульптура народного 
художника РСФСР И. С. Ефимова.

Кремль, Большой Кремлевский 
дворец пополнились садом непрерыв
ного цветения. Он является допол
нением к  ансамблю дворца, хорошо 
гармонирует с его архитектурой.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по надоям молока за Ш декаду 

декабря 1959 года
о
^  о2 и
S й 
со

Р А Й О Н

О О Ьй
о ев О и Kf о со 
« 4 0  . Е о CL 

S о

1 Кожевниковский 49
2 Кривошеинский 45
3 Верхне-Кетский 45
4 Шегарский 38
5 Парбигский 37
6 Каргасокский 36
7 Зырянский 34
8 Туганский 33
9 Парабельский 30

10 Асиновский 28
11 Томский 27
12 Бакчарский 26
13 Чаинский 26
14 Пышкино-Троицкий 24
15 Молчановский 23
16 Колпашевский 21
17 Александровский 17
18 Тегульдетский 16

Первенство в соревновании по-
прежнему удерживает Кожевников-
скнй район, колхозы которого на-

доили за декабрь 131 килограмм 
молока, в том числе за третью де
каду — 49 килограммов.

Колхозы Томского района резко 
снизили надои молока и со второго 
места перещли на 11.

Много усилий прилагают к вы
полнению обязательств колхозы 
Парбигского района. Колхо.зники 
сельхозартелей «Верный путь», 
«Советский Север» и имени Ста
лина этого района выполнили обя
зательства, принятые на 1959 год. 
по надо.чм и продаже молока госу
дарству.

Ниже своих возможностей рабо
тают доярки колхозов Колпашев- 
ского, Молчановского и Тегульдет- 
ского районов. В третьей декаде 
декабря они допустили снижение 
надоев молока.

Товарищи животноводы! Вступая 
в новый, 1960 год, шире исполь
зуйте опыт передовиков, добивай
тесь увеличения' надоев молока!
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Понедельвия, 4 января 1960 г. Ml 2(10976JШирокие просторы
Начался новый, 1960-й год.
Приюдилось ли вам, друзья мои, 

стоять на высоком крутом берегу 
большой реки, когда весеннее поло
водье нещадно сокрушает лед и до 
горизонта заливает отлогие берега, 
когда веет свежий ветер и во всем 
видна торжествующая сила пробу
дившейся природы, когда грудь пе
реполняет неизъяснимо радостное 
чувство обновления?

Вот такое же светлое чувство, 
рождающее новые силы, испытыйа- 
ем мы сегодня, на пороге нового де
сятилетия, когда окидываем мыс
ленным взором нашу огромную 
страну, в каждом уголке которой 
ключом кипит советская жизнь, тру
дом и гением народа создается то 
великое, имя которому —  комму
низм.

Как много нового вошло в нашу 
жизнь в славном, теперь уже 
ушедшем 1959 году, и как все это 
прочно основано на незыблемых 
принципах ленинизма! Его начало 
ознаменовано историческими реше
ниями XXI съезда партии, давшего 
народу план развернутого коммуни
стического строительства. Его сере
дина —  новый подъем народной 
инициативы в борьбе за технический 
прогресс в ответ на решения июнь
ского Пленума Центрального Коми-/ 
тега партии. Последние дни года —  
Пленум Центрального Комитета пар
тии, возвращаясь к  жизненно важ
ной проблеме сельского хозяйства, 
отмечает итоги его развития и рас
крывает пути дальнейшего подъе
ма. , ■ i_.

А какие замечательные плоды 
принесла реорган1^зация управления 
промышленностью и строительством!

А золотой хлеб целины, приумно
живший богатства народа!

А реформа всей системы народно
го образования в стране!

И, наконец, изумительные дости
жения нашей науки и техники. На
ши советские ракеты бороздят цели
ну космоса'и уже раскрыли челове

честву немало вековых тайн. Наш 
атомный ледокол-гигант рушит веко
вые льды Арктики! И во всем этом 
мы видим мудрость и энергию нашей 
партии и ее Центрального Комитета, 
проводящего политику глубоко на
родную и поэтому вызывающую ве
личайшую активность народных 
масс. ' ' I

X X I съезд КПСС зажег сердца лю
дей ленинской идеей коммунистиче
ского соревнования. Придите в цехи 
любого завода Томска. Как будто все 
обычно: гудят моторы, стучат авто
маты, движутся ленты конвейеров... 
Но приглядитесь получше! Труд лю
дей одухотворен стремлением, иду
щим из глубины сердца: жить и 
работать по-ленински, по-коммуни
стически. Оттого и горячей сердца, 
быстрей движутся руки.

Скупые цифры выполнения пла
нов говорят о многом: за 11 меся
цев промышленность Томска дала 
сверхплановой продукции на 77,5 
миллиона рублей, задолго до 1 янва
ря завершили годовые планы кол
лективы заводов резиновой обуви, 
«Томкабеля», подшипникового и 
многие другие.

Желая приблизить будущее, уже 
сегодня хотят работать, как 
при коммунизме, тысячи рабочих и 
работниц из бригад коммунистиче
ского труда. Их отличают неисся
каемое чувство нового, жажДа зна
ний, забота об общем благе. Это они, 
юноши и девушки из коммунистиче
ских бригад, заполнили аудитории 
вечерних отделений институтов, 
школ и техникумов. Это их пытли
вые голоса звучат в аудиториях на
родного университета культуры, где 
ученые рассказывают им о тайнах 
космоса, чудеса:^ химии и электро
ники, знакомят их с историей лите
ратуры, искусства, международной 
политикой. Это они упорно учатся 
ленинизму в политических кружках.
С каким воодушевлением повторяют 
эти юноши и девушки прекрасные 
слова одной из своих любимых пе
сен, так полно отражающие их чув- 
ства:

В коммунистических бригадах
С нами Ленин впереди!..
Валентина Прудникова —  одна 

из зачинателей коммунистического 
соревнования в Томске, человек 
ищущий, упорно идущий вперед. 
Это она первая на спичечной фаб
рике «Сибирь» начала соревнование 
за выполнение плана семилетки в 
пять с половиной лет. Бригада эти- 
кетировщиц, которой руководит Ва-

Выставка изделий 
местной

промышленности
в  первом году семлетки 

предприятия местной промыш- 
ленпости Колпашево увеличили 
выпуск прюдукдии, расширили
ассортимент товаров народного 
потребления. В Доме Советов

изделия,
изделия
аМетал-

открылась выставка изделий 
Предприятий местной промыш
ленности города.

Много образцов своих изде
лий представила на выставку, 
артель «Цветущий Север». 
Здесь — швейные 
обувь, Металлические 
— на стендах завода 
лист».

На выставке — ̂
горпромкомбината (полумягкие 
Стулья, круглые столы, дива
ны). Артель «Родина» выста
вила предметы бондарного про- 
изводетва и другие изделия из 
дерева. В широком ассортимен
те представлены изделия пи
щевиков. ^

С. е д ш А й о в .

мебель'

лентина, слов на ветер не бросает: 
она выполнила план 1959 года еще 
в октябре. Отличная работа, взаи
мопомощь, учеба —  закон жизни 
этого небо.чьшого, но дружного кол- 
ле.чтива коммунистическогб труда.

И еще один новый, примечатель
ный для нашего времени, почин был 
рожден в прошедшем году, почин 
названный именем вышневолоцкой 
ткачихи Валентины Гагановой. Ог
ромное чувство радости заполняет 
сердце, когда встречаешь людей, по
следовавших этому чудесному почи
ну, людей по-настоящему благород
ных, отдающихся всей душой обще
му делу. Их имена называют с ува
жением, им подражают, у  них учат
ся.

Чем стали гак быстро известны 
Валентина Тихонова и Люба Оглоб
лина с завода резиновой обуви, Ва
лентин Дудченко с завода «Сибэлек- 
тромотор», Людмила Сюткина из ар
тели «Рационализатор» и другие 
совсем еще юные и простые парни и 
девушки? Что привлекает к  ним 
сердца людей? Бескорыстие, окры- 
ленность, неукротимое желание идти 
вперед, хозяйская забота о делах 
производства. Это они, люди с го
рячими сердцами, пришли на по
мощь отстающим и уже многих из 
них теперь вывели в передовые.

И вот эти. совсем еще молодые 
люди, в кабинете первого секретаря 
горкома партии, взволнованно рас
сказывают о своих заветных мечта
ниях и первых шагах. Они радуют
ся первым успехам товарищей, кото
рым помогли, и совсем скромно, за
стенчиво рассказывают о себе.

Говорит Люба Оглоблина с завода 
резиновой обуви:

—  На заводе с 1951 года. По
следнее время работала в бригаде 
коммунистического труда, которой 
руководит тов. Скрипченко. Она ме
ня многому научила. В 1958 году 
приняли кандидатом в члены пар
тии, а в мае 1959 года —  в члены 
партии.

Когда я прочитала о почине Ва
лентины Гагановой, захотелось мне 
поступить так же. Чувствовала, что 
выйдет, но сказать как-то не реша

лась... А тут вдруг меня приглаша
ют в партийное бюро цеха и, будто 
мои мысли подслушали, предложили 
возглавить отстающую бригаду. Я 
пош.ча. Девушки встретили меня хо
рошо, а я изо всех сил старалась 
пробудить у них желание работать 
лучше, повысить чувство ответст
венности, старалась помочь во всем. 
Начали мы работать 16 июля, а 
сейчас уже добились повышения 
сортности калош, снизили брак. Мы 
добились экономии на 3 тысячи 
рублей в месяц. Сейчас мы со всем 
заводом перешли на семичасовой 
рабочий день и, вместе с тем, повы
сили выработку.

Хозяйским отношением к  произ
водству, заботой о его техническом 
прогрессе отмечен труд тысяч на
ших рационализаторов и изобретате
лей. В Томске хорошо знают брига
дира слесарей электролампового за
вода Теодора Иосифовича КонрадА. 
Этот скромный неутомимый труже
ник к  сроим обязательствам по раци
онализации относится так же ответ
ственно, ка к  к  выполнению произ
водственного плана. А обязательства 
он взял немалые: за 7 лет сэконо
мить для завода 350 тысяч рублей 
и высвободить 50 рабочих. Теодор 
Иосифович их с честью выполняет.

Народная инициатива бьет клю
чом, рождает бесконечно разнообраз
ные формы борьбы за победу комму
низма. И люди проявляют заботу нс 
только о совершенствовании стан
ков, о новых поточных линиях. Идет 
борьба и за совершенствование душ 
людей. Коммунизм не за горами, а 
потому все нетерпимее относимся 
мы к  любым проявлениям отжившей 
морали, к  старым и негодным при
вычкам прошлого. На борьбу с 
пьянством, ленью, хулиганством

%
поднимается широкал обществен
ность, охрана общественного поряд
ка становится делом каждого.

Год от года растут и крепнут си
лы нашего народа, и, проводив с по
четом 1959 год^ мы с радостью и 
крепкой верой в свое будущее, в не
иссякаемые преимущества социализ
ма, встретили торжественно, как 
дорогого гостя, год 1960-й.

Ушедший год был годом борьбы 
за мир, когда благодарное человече
ство с восторгом приветствовало ис
торический визит Никиты Сергееви
ча Хрущева в Соединенные Штаты 
Америки, где высокий представи
тель Советского государства рас
крыл перед американским народом 
правду о социализме, о близкой и 
понятной всем народам нашей поли
тике мира. Мы уверены, что новый 
год, который уже в начале будет 
отмечен новой миссией мира Никиты 
Сергеевича в Индонезию, а затем 
во Францию и созывом совещания 
на высшем уровне, будет годом но-- 
вых побед сил мира.

Наше будущее светло и радостно, 
и каждый новый гол приносит но
вые победы делу социализма и про
гресса. Идеи коммунизма владеют 
теперь умами и сердцами сотен j 
миллионов людей земного шара. | 
Неумолимая, но справедливая рука j 
истории стирает с лица земли все ’ 
отжившее.

Дружная семья народов социали
стических стран растет и крепнет, 
быстро идет вперед, выравнивая 
фронт социалистического строитель
ства.

Как вольно дышится! Какие ши-

Изучают экономику 
сельского хозяйства^

рокие просторы перед нами
Е. СОКОЛОВА.

В этом учебном году в сети пар
тийного просвещения нашего района 
значительное место занимает эконо
мическое образование кадров —  изу
чение коммунистами основ марксист
ской политической экономии и эко
номики социалистического сельского 
хозяйства.

Если в прошлом учебном году в 
районе был всего лишь один кружок 
по экономике сельского хозяйства, 
то в этом году —  8 и, кроме того, 2 
семинара. В них повышают знания 
158 коммунистов. Слушатели прояв
ляют большой интерес к  изучаемому 
материалу и стараются полученные 
знания поименить иа практике.

В партийной организации колхоза 
имени Сталина слушателями семина
ра по изучению экономики сельско-
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в жизни томичей. Фотоснимки 
нашего репортажа — докумен
тальное свидетельство этого.

Красивое здание на проспекте 
имени Кирова, возле которого 
резвится детвора (снимок № 1), 
— одно из многих детских уч
реждений, открытых в прошлом 
году,
' На снимке № 2 новое об
щежитие педагогического инсти
тута.

В городе возводятся новые 
заводские корпуса, жилые до
ма, новые магазины, культурно- 
просветительные учреждения.

В числе промышленных со
оружений — завод № 3 треста 
«Стройдеталь». Здесь вступил в 
строй действующих цех сборно
го железобетона (снимок № 4). 
Он дает крупнопанельные пли
ты. Строится и большой цех 
ячеистого бетона. В стадии ос
воения новый бетоносмеситель
ный узел с автоматическим 
управлением. В наступившем 
году завод должен дать 16 ты
сяч крупнопанельных плит.

Год прошедший ознаменован 
техническим совершенствова
нием производства, механиза
цией и автоматизацией процес
сов труда. За 12 месяцев в 
г. Томске установлено и освое
но около 1.000 высокопроизво
дительных единиц оборудо
вания. Волее 400 стан
ков модернизировано. Введены 
в строй автоматические поточ
ные линии на заводах режущих 
инструментов, подшипниковом, 
« Сибэлектромотор ».

250 видов новой продукции 
стали выпускать томские пред
приятия. На заводе «Томка- 
бель», например, освоены в 
1959 году новые марки кабелей, 
изготовлены опытные образцы 
провода с алюминиевой жилой, 
осваивается изготовление кабе
лей. выдерживающих давление 
воды в продольном направлении 
до 30 атмосфер. На снимке 
№ 3 — бригадир трехфонарной 
крутильной машины И. М. Ва
леева (слева) и крутильщица 
Г. М. Абдрахитова за изготовле
нием этой продукции. Внизу ■— 
готовый кабель новых марок.

Досрочно выполнить планы первого года 
емплетки во многом помогли рационализаторы
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го хозяйства являются бригадиры 
полеводческих бригад, специалисты 
сельского хозяйства и другие.

Руководитель семинара глав
ный агроном колхоза коммунист тов. 
Сазанов —  вдумчиво готовится к  
проведению каждого занятия, прово
дит их на высоком идейно-теорети
ческом уровне. Свои лекции пропа
гандист строит в тесной связи с 
жизнью колхоза. Особое внимание 
уделяется на занятиях изучению 
передового опыта ведения хозяйства. 
Это очень помогает слушателям 
кружка в их практической работе.

Внедряя передовой опыт, они ста
раются повысить производительность 
труда в бригадах, на фермах. • На
пример, па Батурипской свиноферме 
свиноматки переводятся на туровые 
опоросы. Слушатели кружка брига
дир полеводческой бригады тов. Сив
цов и зоотехник тов. Кондратьев на
стойчиво внедряют групповой метод 
выращивания свиней.

При изучении темьп «Социалисти
ческое сельское хозяйство и его роль 
в создании материально-технической 
базы коммунизма» тов. Сазанов и на 
примере своего колхоза показал, ка
кими путями решается эта задача.

Семинарские занятия в кружке 
проходят оживленно, в обсуждении 
вопросов принимают участие все слу
шатели.

Содержательны занятия в круж 
ках по изучению экономики сельско
го хозяйства при парторганизации 
колхоза имени Калинина. Перед 
слушателями этого кружка с лекци
ями выступали начальник районной 
инспекции по сельскому хозяйству 
тов. Ермаков, главный агроном ин
спекции тов. Канзюба, главный зоо
техник инспекции тов. Кунгуров.

Неплохо проходят занятия в круж 
ках этого типа при парторганизациях 
колхозов «Новый путь», имени XXI 
съезда КПСС и ряде других.

И. КАЗАНЦЕВ, 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации Кожевниновского райно- 

ма КПСС,

гор. Томска. Свыше 5 тысяч ра
ционализаторских предложений 
внесли они за год. Внедренные 
предложения дают более 25 
миллионов рублей экономии. На 
снимке № 6 — конструкторы 
полуавтоматического агрега
та с программным управ
лением В. П. Чугунов (сле
ва) и В. Г. Баум — инжене
ры Томского лесоперевалочного 
комбината. Их «Комета», так 
назвали авторы свое изобрете
ние, имеет производительность 
в 4—5 раз выше, чем автомати
ческие линии, созданные Цент
ральным научно-исследователь
ским институтом, и в 10 раз вы
ше, чем обычные балансирные 
пилы. По заданию Госплана 
СССР Волжско-Камский фи
лиал Центрального научно-ис
следовательского института изу
чает возможности применения 
таких агрегатов в различных' 
районах страны.

Ученые Томска расширяют 
научно-исследовательскую ра
боту, крепят связь с производ
ственниками.

В начале декабря самую 
большую аудиторию на кафедре 
«Локомотивы и локомотивное 
хозяйство» Томского электроме
ханического института инжене
ров железнодорожного тран
спорта заняли необычные слу
шатели — рабочие паровозного 
депо станции Томск-П.

Поддерживая почин ростов
чан, коллективы кафедр «Локо
мотивы п локомотивное хозяй
ство» и теплотехники органи
зовали в вузе рабочий факуль
тет со специальностью «Тепло
возы и тепловозное хозяйство».

В этом семилетии железно
дорожная линия, обслуживае
мая томским депо, будет пере
ведена на тепловозную тягу. 
Поэтому ученые и решили ока
зать нынешним паровозникам- 
машинистам, их помощникам, 
слесарям помощь в овладении 
новой техникой, дать им необхо
димые знания для эксплуатации 
и ремонта дизельных локомоти
вов.

Занятия на рабочем факуль
тете ученые проводят в свобод
ное от основной работы время, 
бесплатно.

На снимке !№ 5 доцент тов. 
Климович читает лекцию по 
дисциплине «Основы теплотех
ники» слушателям рабочего фа
культета.

К. БАГАЕВА.
Е. ПАВЛОВИЧ,
А. ТРИФОНОВ.

ЧИТИНСКАЯ ОБЛАСТЬ'. Тор* 
норудяый комбинат «Балейзоло< 
то» (г. Балей) — одно из круц* 
вых золотодобывающих иредприя^ 
тий страны. 1^омбинат оснащен 
современной техникой, в частно-i 
стн мощными драгами. Руда добы
вается также в шахтах, откуда 
она доставляется в большегруз
ных самосвалах на обогатительную 
фабрику.

Семилетним планом предусмот
рено дальнейшее расширение про
изводственной мощности комбина
та. В настоящее время заканчи
вается строительство новой обога
тительной фабрики. Мощность ее 
намного будет превышать мощ
ность существующей фабрики. Со
оружается автоматизированная 
шахта.

На снимке; бригада слесарей- 
монтажников Леонида Зайцева (Га- 
сеевское стройуправление) монти
рует оборудование в фильтроваль
ном отделении новой обогатитель
ной фабрики.

(Фотохроника ТАСС)..

ШИРИТСЯ 
СОРЕВНОВАНИЕ 
ЗА ЭКОНОМИЮ 

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ
Письмо ЦК КПСС «О рациональном 

использовании электроэнергии в на-* 
родном хозяйстве» внимательно изу
чается на Томском электромеханиче
ском заводе.

За последнее время проведен ряд 
важных мероприятий, позволивших 
значительно сократить расход элек
троэнергии. ’

Много расходовалось энергии в 
кузнечном цехе во время нагрева за
готовок.

Внедрение автоматического конт
роля на трех электропечах позволи
ло сэкономить в 1959 году 4.450 ки
ловатт-часов электроэнергии.

Установлен второй компрессор с 
двигателем 90 киловатт, что позво
ляет регулировать работу компрес
сорной станции. В часы небольшой 
нагрузки компрессор с двигателем 
мощностью 160 киловатт отключает
ся.

Осуществлены и другие меры* 
которые позволили заводу сберечь в 
первом году семилетки свыше 200 
тысяч киловатт-часов электроэнер
гии.

Но на заводе еще немало резервов 
для сокращения расходования элек
трической энергии.

Плохо поставлен учет расходова
ния энергии, в цехах нет счетчиков. 
Нередко дневные смены работают 
при электрическом свете, плохо ис
пользуя естественное освещение.

Очень грязны, например, окна и 
фонари в литейном цехе.

Во многих цехах вхолостую рабо
тают вентиляторы. Их нужно перио
дически отключать, но этого не дела
ют. Из-за этого теряется много энер
гии, много тепла мощными вентиля
торами вытягивается на улицу.

В ходе обсуждения письма Цент
рального Комитета КПСС внесены 
ценные предложения.

Электрики литейного цеха тт. Гон
чаров и Корбмахер предложили верх
нее потолочное освещение в своем 
цехе заменить на боковое с хорошими 
отражателями, что улучшит освещен
ность рабочих мест формовочного за
ла и позволит намного сократить рас
ход электроэнергии.

В этом же цехе предложено суще
ствующий плавильный агрегат— печь 
ДМК заменить высокочастотной 
установкой, что позволит улучшить 
качество плавки и сэкономить 600 
киловатт-часов на каждой тонне рас
плавленной латуни.

В ближайшее время на заводе бу
дет смонтирована батерея статиче- 
скйх конденсаторов на 120 квар. 
Ожидаемая от этого экономия элек
троэнергии составит 12 тысяч кило
ватт-часов в год.

С целью привлечения широкого 
круга рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих к  выяв
лению новых путей экономии элек
троэнергии на заводе объявлен кон
курс на лучшее рационализаторское 
предложение по сокращению потреб
ления электрической энергии. Для 
рационализаторов установлены три 
поощрительные премии - ^  700, 500 
и 300 рублей.

Между цехами развертывается со
ревнование за сбереженные кило
ватт-часы электроэнергии на каждом 
участке, на каждом рабочем месте.

Е. ВЛАДИМИРОВА.

Н О В Ы Е
И З Д А Н И Я

Издательство Топорного уни
верситета выпустило из печа
ти очередной, шестой номер 
научно - технического журнала 
«Известия высших учебных за
ведений Министерства высшего 
и среднего специального об
разования СССР»* раздел 
«Физика».

В номере опубликованы ра
боты томских физиков: Ю. М. 
Акимова, В. А. Москалева, 
К. В. Савицкого, М. И. Загре- 
бенниковой, В. Д. Кучина, 
Е. С. Коваленко, Т. В. Вилен
ской, А, С. Макаровой и дру
гих.

Том X V III «Ученых записок» 
Томского педагогического ин
ститута открывается работой 
А. Р. Шагаловой «К вопросу 
о формировании творческого 
метода Л, Стоянова». Опубли
кованы работы Я. Р. Кошелева 
«Из истории изучения фольк
лора северо-востока Сибири», 
П. А. Вахтиной «Изготовление 
наглядных пособий по классу 
рыб с учащимися средней 
школы» и другие..

„А 1 V
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мы ХОРОШО НАЧАЛИ 
СЕМИЛЕТКУ

По призыву каргасокских механи
заторов в нашем леспромхозе ши
рится соревнование за высокую вы
работку на каждого рабочего в смену. 
Принятые обязательства лесозагото
вители успешно выполняют. Сверх 
годового плана коллектив леспром
хоза заготовил и вывез более 30 ты
сяч кубометров древесины.

Непрерывным потоком шел сверх
плановый лес и на нашем Торбин
ском лесопункте. Суточный график 
перевыполняется ежедневно.

Валочно-трелевочные звенья, воз- 
глав.тяемые В. Хрестолюбовым, 
А. Щедриным, Я. Фроловым, заготав
ливают и вывозят по 2 5 — 27 кубо
метров леса в смену на каждого ра
бочего. В соревновании механизато
ров по-прежнему первое место зани
мает малое комштексное звено Степа
на Рудницкого.

На погрузке древесины высоких 
показателей добились бригады лебед
чиков Д. Куданова и Г. Ануфриева. 
Это настоящие мастера своего дела.

В их крепких руках лебедка ТЛ-5 в любых 
погодных условиях действует безотказно. Д. Еу- 
данов при норме 92 кубометра грузит за смену 
150— 180, а в отдельные дни —  до 250 кубо
метров. Таких результатов бригада добилась за 
счет правильной организации труда, 
хорошего технического состояния 
погрузочных механизмов.

Бригада Г. Ануфриева при плане 
10.866 кубометров погрузила и от
правила на нижний склад 18.475 
кубометров древесины.

Хорошо работают комплексные 
бригады нижнего склада. Здесь вы
соких показателей добилась бригада 
раскряжевщиков, которой руководит 
М. Угляр. Он раньше работал 
в передовой бригаде, но по примеру 
В. Гагановой перешел в отстающую 
и за короткий срок сумел вывести 
ее в передовые.

В. КРЕНЕВ, 
технорук Торбинского лесопункта 

Зырянского леспромхоза.
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ЗА  В Ы С О К О Е З В А Н И Е
На нашем лесопункте все больше 

лесозаготовителей включается в со
ревнование за право называться 
ударниками коммунистического тру
да.

Трактористы Г. Линд и Н. Степа
нов выполняют сменные нормы на 
трелевке на 120 процентов. В их 
звеньях комплексная выработка на 
каждого члена звена составляет не 
менее 2 5 — 30 кубометров. Во вто
ром году семилетки они решили стре-

левать по 15.000 кубометров леса и 
завоевать почетное звание ударников 
коммунистического,труда.

В это соревнование включились 
также вальщик тов. Грибанов, води
тели мотовоза А. Ноздрин, В. Еремин, 
Б. Пятрин, Л. Коростелев, чокеров- 
щик тов. Кичнков и. другие.

С. БЫЧЕНОК, 
секретарь парторганизации 

Сулзатского лесопункта 
Молчановского леспромхоза.

НЕ ОТСТАНЕМ ОТ КАРГАСОКЦЕВ
Многие механизаторы Еузуровско- 

го лесопункта Нибегинского леспром
хоза, включившись в социалистиче
ское соревнование по примеру кар- 
гасокцев, обязались давать в смену 
не менее 25— 30 кубометров леса 
на каждого члена малого комплексно
го звена. Хороших результатов доби
лось звено тов. Близнецова. В декаб
ре выработка на каждого рабочего в 
звене составила 27— 30' кубометров 
в смену. Такие же показатели имеют 
комплексные звенья тт. Иваниди и 
Кулик.

Звеньевой комплексного звена тов. 
Толстик говорит:

>— Включившись в соревнование, 
наше звено довело ежедневную вы
работку на тракторо-смену до 9 0 —  
120 кубометров древесины. Мы ре
шили регулярно в смену на каждого 
члена звена заготавливать и треле
вать не менее 30 кубометров .леса. 
От каргасокцев мы не отстанем.

Механизаторы потребовали от ру
ководителей лесопункта организовать 
техническую учебу рабочих, чтобы 
каждый член звена смог овладеть 
двумя— тремя смежными профессия
ми и в любое время заменить своего

Телевизоры 
Темп-22“  для 

приема цветных 
передач

в  Московском городском совнар
хозе подготовлен к  выпуску теле
визор «Темп-22», предназначенный 
для приема цветных телевизион
ных. передач. «Темп-22» успешно 
прошел испытания на приеме проб
ных цветных передач. В 1960 году 
будет вьшущена первая партия та
ких телевизоров.

'V

товарища по работе.
Ф. ТУРБИН.

Комплексные звенья простаивают
Призыв лесозаготовителей далекого 

Сангальского лесопункта Каргасок- 
ского леспромхоза развернуть сорев
нование за повышение комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену нашел горячее одобрение у 
механизаторов Лайского леспромхо
за.

Высокие обязательства приняли 
комплексные звенья Ивана Трунова, 
Ивана Пирожака, Василия Антонова, 
Антоиуса Бараускаса и других, ко
торые решили вывозить не менее 
2 5 — 30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего.

На этих собраниях механизаторы 
потребовали от руководителей лесо
пунктов создать им необходимые ус
ловия для работы, устранить причи
ны. вызываюшие виутрисменные 
простои. Из-за плохой организации 
тру,да в лесосеках, указывали рабо
чие, трудовой день длится не восемь, 
а пять— шесть часов. Если правиль
но организовать труд лесозаготовите
лей, полнее использовать технику, 
то высокой выработки на тракторо- 
смену сможет добиться большинство 
валочно-трелевочных звеньев лес
промхоза.

Однако руководители предприятия 
и лесопунктов не выполнили своих 
обещаний. В декабре леспромхоз по- 
прежнему работал плохо.

Леспромхоз не справляется с пла
ном потому, что слишком мало дре
весины подвозится к  трассам лесо
возных дорог. Суточный график вы
возки древесины не выполняется.

В итоге плохо используется под
вижной состав узкоколейной желез
ной дороги. Лайская дорога может 
вывозить в сутки 1 .200— 1.300 ку 
бометров древесины. Но из-за того, 
что лесопункты Анга и Тунгусский 
бор ежедневно срывали график тре
левки, в сутки вывозилось всего 
500— 600 кубометров.

Руководители предприятия отста
вание лесопунктов объясняют тем.

что на лесозаготовках не хватает 
трелевочных тракторов. Однако это 
не так. Лесопункт Тунгусский бор, 
например, по плану до.чжен иметь 
восемь тракторов, а имеет 12 машин. 
На лесопункте Анга вместо 9 имеет
ся 12 тракторов. Причины отстава
ния леспромхоза кроются в плохом 
использовании трелевочных механиз
мов.

На трелевке древесины елседневно 
из-за неисправности техники и пло
хой организации работ занято на 
10— 12 машин меньше, чем преду
смотрено суточным графиком. В ито
ге валочно-трелевочные звенья про
стаивают или заняты на других ра
ботах. Еомплексная выработка на 
каждого члена валочно-трелевочного 
звена постоянно снижается.

Резко ухудшил свои показатели 
коллектив лесопункта Тунгусский 
бор. В иные дни здесь на заготовке 
леса было занято 2 — 3 трактора. На
чальник лесопункта тов. Очкин и 
старший мастер тов. Еишкин не при
нимают решительных мер, чтобы лик
видировать отставание. А ведь ком
плексные звенья лесопункта не
сколько месяцев назад имели высо
кую выработку на тракторо-смену. В 
декабре на участках лесопункта 
ухудшилась организация труда. Пло
хо ремонтируется техника.

Здесь не хватает утепленных га
ражей и боксов для проведения тех- 
ухода. Тракторы подогреваются кост
рами и не всегда заправляются горя
чей водой. Нередко трактористы вы
нуждены проводить профилактиче
ский ремонт машин под открытым 
небом, на морозе. Не удивительно, 
что после такой «профилактики» 
тракторы часто выходят из строя.

Снижается производительность 
механизмов из-за большого расстоя
ния трелевки. Оно нередко достигает 
1 ,5— 2 километров. А сооружение 
новых складов, веток и усов затяги
вается.

На снимке: иня{енер Юрий По
пов и лаборантка Валентина Куба- 
нова у телевизора «Темп-22».

(Фотохроника ТАСС).

Рабочие лесопунктов Анга н Тун
гусский бор доставляются в лесосе
ки с большим опозданием. Они еже
дневно теряют таким образом по 
1 — 1.5 часа. И пока ма.чые комп
лексные звенья приступят к  заготов
ке древесины, проходит часа два.

Не лучше положение и. на Цент
ральном лесопункте. Трелевочные 
тракторы и крупнопакетные уста
новки здесь используются лишь в 
одну смену. Суточный график 
товки и ВЫВОЗКИ' древесины 
пункт выполняет наполовину.

Лайский леспромхоз имеет 
ВОЗМОЖНОСТИ во втором году 
летки улучшить свои показатели. 
На предприятии сложился крепкий 
коллектив рабочих, леспромхоз 
располагает мощной техникой. Чле
ны валочно-трелевочных звеньев 
леспромхоза могут и хотят работать 
так же, ка к  каргасокцы. Руководи
тели предприятия должны навести 
порядок на мастерских участках и 
лесопунктах, поднять трудовую дис
циплину, развернуть соревнование 
за повышение комплексной выработ
ки на каждого рабочего. Пока же их 
обещания остаются на бумаге.

А. ГРУНТОВИЧ.

заго- ства» 
лесо-

Награ:?кдение
миогодетнЫх

^латерей
От имени Президиума Верхов

ного Совета СССР Указом Прези
диума Верховного Совета РСФСР 
от 24 декабря 1959 года награж
дены по Томской области ВЯТКИ
НА Таисья Николаевна —колхоз
ница колхоза имени Калинина 
Молчановского района, ЕФРЕМО
ВА Людмила Леонидовна — до
машняя хозяйка из г. Асино, ЗА- 
ПРЯГАЕВА Пелагея Григорьев
на — работница промысловой ар
тели «Таежник» (Асиновский рай
он) и КАЧАЛОВА Софья Ефимов
на — работница (г. Томск) орде
ном «Материнская слава» I сте
пени. 10 матерей награждены ор
деном «Материнская слава» II 
степени, 22 матери — орденом 
«Материнская слава» I I I  степени, 
40 матерей — медалью «Медаль 
материнства» I степени, 112 мате
рей — медалью «Медаль матернн- 

I I  степени.

все
семи-

Растет число 
школ

в  первом году семилетки в 
Молчановском районе построе
но 5 начальных школ. Теперь в 
районе насчитывается 4 сред
ние, одна восьмилетнпя и 35 
начальных школ, в которых 
обучается около 5 тысяч чело
век. Состоявшаяся 29 декабря 
сессия районного Совета ут
вердила бюджет района на 
1960 год, по которому на на
родное образование предусмат
ривается израсходовать более 
6 миллионов рублей.

А. КУЧУГУРОВА.
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П Р Е М И И  НА УЧНЫ М  
С О Т Р У Д Н И К А М

Ученый совет Томского науч
но-исследовательского институ
та вакцин и сывороток подвел 
итоги работы ученых за 1959 
год.

Заведующий лабораторией 
медицинской паразитологии и 
зоологии Н. И. Иголкин преми
рован за успехи в изучении 
биоценозов гнезд млекопитаю
щих в очагах клещевого энце
фалита, туляремии, лептоспиро- 
зов в юго-восточной части За
падной Сибири.

Младшему научному сотруд

нику института О. А. Василье
вой премия присуждена за раз
работку схемы комплексной им
мунизации кроликов для полу
чения поливалентных диагно
стических дизентерийных сыво
роток, двух видов.

Работники института Г. Е. 
Неболгобова и М. К. Тюшняко- 
ва премированы за разработку 
метода определения специфи
ческой активности антирабиче
ской сыворотки и гаммаглоб,-)- 
лина.

В. ВОЛОДИН.

Новогодняя елка для школьников города Томска в межсоюз
ном клубе. Фото Ф. Хитриневича.

9  тысяч друж ш виш ков

П И С ЬМ О  М И ХАИ Л У Ш О Л О Х О В У
На конверте аккуратным по

черком выведено: Ростовская 
область, станица Вешенская, 
Михаилу Александро-вичу Шо
лохову. Это письмо со словами 
благодарности любимому писа- 
телго направили учащиеся Кол. 
нашенского специального про
фессионально - технического 
училища.

На днях здесь проходила 
читательская конференция по 
рассказу Шолохова «Судьба 
человека». Учащиеся оформили

к  этому дню красивый монтаж 
иллюстраций к  произведениям 
Михаила Александровича. 
Каждый прочел рассказ, про
смотрел одноименный фильм.

Выступающих было много. 
Все они взволнованно говорили 
о шолоховских героях.

«Мы хотим стать такими же 
стойкими и мужественными, 
каким был простой солдат Со
колов», «  пишут ребята Шо
лохову.

Саше Цыганкову надоело 
кататься на своих «снегуроч
ках» во дворе. Он оглянулся. 
Никого из взрослых поблизости 
не было. И мальчик шмыгнул 
из ворот на улицу. Здесь было 
куда свободней и интересней. 
Мимо с шумом проносились 
машины. Но Саша не обращал 
на них внимания. Вдруг кто-то 
крепко схватил его за руку.

— Ты зачем ездишь по до
роге? — спросила девушка, 
на пальто у которой поблески
вал красный значок с 
надписью «дружинник».

Дружишгицы артели «Худо
жественный труд» решили еле-:

дить за поведением детей и 
подростков. Некоторые семьи, 
где дети остаются надолго без 
присмотра, они взяли под свое 
шефство.

Дружина артели «Художе
ственный труд» лишь одна из 

. многих, появившихся в минув
шем году. Только в Томске 
число их выросло за это время 
до 320

С каждым днем растет авто
ритет дружинников, который 
они завоевывают своими хоро. 
шими делами.. Растут и их ря
ды. За 1959 год число дружин
ников в области достигло свы
ше 9 тысяч человек.

Техническому прогрессу—широкую дорогу
И старые печи можно сделать 

высокопроизводительными
Заметки о модернизации оборудования

До начала прошлого года отпуск 
всех видов шариков и роликов в на
шем цехе проводился в масляных 
ваннах. Трудное это дело. Немало 
усилий нулено приложить, чтобы по
грузить в горячее масло, а затем вы
нуть из ванны большое количество 
шариков и роликов. Обслуживание 
масляных ванн требовало от рабо
чих большой осторожности, чтобы 
не обжечься. В открытых ваннах 
могли быстро возникнуть пожары.

Было решено найти менее тру
доемкий и более экономный и без
опасный способ закалки деталей. Для 
этого в ремонтно-механическом цехе 
завода была изготовлена рольганговая 
воздушная отпускная печь. Немало 
потрудились над отладкой печи на
ши лучшие слесари тт. Сибирцев, 
Суворов, механик тев. Воленберг и 
другие работники цеха. Они внеслщ 
ряд ценных предложений, ускорив
ший монтаж печи.

Теперь для отпуска шариков и ро
ликов масла не нужно. Его заменяет 
вода. Уменьшились трудовые затра
ты, сократилось потребление элек
троэнергии. За счет этого цех полу
чит 12 тысяч рублей экономии в 
год.

Это лишь один из примеров, пока
зывающих, что и своими силами, не 
дожидаясь получения нового высо
копроизводительного оборудования, 
заводские коллективы могут добить
ся ощутимого совершенствования 
производственных процессов. Таких 
мероприятий проведено немало кол
лективом нашего цеха в тесном сод
ружестве с конструкторами и техно
логами завода.

В этом году был закончен монтаж 
большого агрегата, состоящего из за
калочной печи, бака,_моечной маши
ны и отпускной воздушной печи. 
Изучив поступившее оборудование, 
наши рационализаторы совместно с 
заводскими конструкторами тт. Еудо- 
яровым и Манягиньщ и заместите
лем главного механика завода тов. 
Войтовичем решили, что и новое обо
рудование можно и нужно модерни
зировать. если оно не полностью со
ответствует передовым техническим 
требованиям.

У нас уже был кое-какой опыт на 
этот счет.

Незадолго до этого у нас была уста
новлена закалочная печь, которая 
показала низкие эксплуатационные 
качества. Жароупорный . конвейер 
печи при температуре 840— 8б0 
градусов выходил из строя через 
каждые 2 ,5 — 4 месяца. Были пред
приняты попытки увеличить долго
вечность конвейера. Вместо штампо
ванных звеньев были установлены 
более прочные литые звенья. Долго
вечность конвейера увеличилась, но 
возрос также и вынос тепла из печи 
этими теплоемкими массивными 
звеньями.

Составной частью вновь устанав
ливаемого агрегата была такая же 

'закалочная печь. На ней решено бы
ло избежать указанных выше недо
статков. Еонвейеры были заменены 
жароупорными пульсирующими сто
лами. Эти столы могут действовать 
в течение трех лет, а стоимость их 
даже ниже стоимости конвейера.

Была модернизирована и отпуск
ная воздушная печь, входящая в аг
регат. При активной помощи кон
структоров отдела главного механика 
завода тт. Еудоярова и Гурина кол
лектив цеха переоборудовал эту 
печь, чтобы наиболее производитель
но и экономно использовать ее в на
ших условиях. Рабочую площадь ка
меры печи увеличили в полтора ра
за, энергетическую мощность умень
шили в два раза. Для улучшения 
прогрева деталей были переделаны 
экраны печи и несущая часть кон
вейера.

В результате этих переделок и не
большой модернизации закалочного

Зрители
доволЬиЫ

650 киносеансов провел в 
1959 году лучший киномеханик 
Молчановского района Влади
мир Тихонович Румак. Он об
служил около 65 тысяч зри
телей — сплавщиков Наргин- 
ского рейда Усть-Чулымской 
сплавной конторы и рабочих 
МДО № 134. Установленные 
задания по всем видам показа
телей ме.ханик выполнил на 
132 процента.

Хорошо потрудились в 1959 
году киномеханики И. Вез-
делов, В. Никитин, И. Облож
ке и другие. Все киноустанов
ки перевыполнили годовой
план. А. СОЛДАТОВ.

| |1 Ж 1

Активные рационализаторы термического цеха Томского подшип
никового завода слесарь А. И. Суворов и механик Н. А. Воленберг. 
Они много сделали для повышения производительности оборудования.

Фото Ф. Хитриневича.

бака получился вполне современный 
агрегат. Расход электроэнергии на 
модернизированном агрегате на каж
дую тонну термически обработанных 
деталей на 140 киловатт-часов мень
ше, чем на агрегате, изготовленном 
заводами-поставщиками. За счет 
меньшего расхода электроэнергии, 
'запасных частей ежегодно будет эко
номиться по 70— 80 тысяч рублей.

В процессе монтажа была модерни
зирована и новая закалочная печь 
типа Б-70. Двухзонную печь пере
делали на трехзонную, что повысило 
качество закалки деталей и увеличи
ло производительность печи на 
30 процентов.

Модернизируется в цехе и уже 
действующее оборудование. У нас 
имелась, например, малопроизводи
тельная муфельная печь старой кон
струкции. В этом году силами слеса
рей цеха эта печь была переоборудо
вана по типу трехзонных печей 
Б-80. Производительность печи воз
росла на 40 процентов. Ероме этого, 
в процессе модернизации было умень
шено число муфелей, что позволило 
сэкономить 4 тысячи рублей.

В цехе сложилась крепкая группа 
пытливых людей, которая постоянно 
работает над совершенствованием 
оборудования. Здесь работает один 
из лучших рационализаторов завода 
слесарь В. (1. Сибирцев. Много сил, 
творческой энергии отдают любимо
му делу переделки печей механик 
Н. А. Воленберг и другие передовики 
производства. Новаторы производст
ва творчески связаны с группой кон
структоров отдела главного механика. 
Ерепкая связь конструкторов и пе
редовиков производства дает хорошие 
плоды.

Мы стараемся найти новые резер
вы для технического совершенство
вания,' повышения производитель
ности, уменьшения расхода электро
энергии. Таких резервов у терми
ческих печей немало. Многое даст, 
например, увеличение мощности 
трансформаторов на первых зонах за
калочных печей, модернизация при
водов закалочных печей, перевод му
фельных печей на пониженное на
пряжение и т. д.

Немало предстоит сделать для со
вершенствования технологии термо
обработки подшипников. Многое в

этой технологии не менялось с на
чала существования завода.

В последние годы в подшипниковой 
промышленности сделаны важные 
шаги по совершенствованию ряда 
технологических процессов. В част
ности, заслуживает внимания замена 
веретенного масла, которое раньше 
было единственной средой для ста.чи 
Ш Х-15, водой и другие новшества, 
применяемые передовыми заводами 
страны.

В решении этих вопросов нам нуж
на помощь отделов и служб завода. 
Е сожалению, такую помощь мы по
лучаем не всегда.

Мы, например, по опыту передовых 
подшипниковых заводов страны за
калку некоторых типов шариков и 
одного типа роликов осуществляем 
теперь не в масле, а в пятипроцент
ном содовом растворе. Это позволило 
не только экономить масло, но и в 
5 — 6 раз уменьшить предельный 
брак по этим деталям и повысить 
производительность оборудования на 
2 0 — 30 процентов.

Основываясь на этом удачном опы
те, заместитель начальника нашего 
цеха тов. Беликов предложил зака
ливать таким же образом ролики ши
пов 7609 и 7909. Была проведена 
закалка двух опытных партий. Ре- 
зу.чьтаты получились очень хорошие. 
Но дальнейшие исследовательские 
работы прекратились из-за непонят
ной позиции отдела главного метал
лурга, воспротивившегося внедрению 
новой технологии, которая сулила 
большие выгоды.

Сейчас в цехе уже немного обо
рудования, которого не коснулись бы 
руки наших новаторов производства. 
Это модернизированное оборудование 
уже дало немало дополнительной 
продукции. На своем опыте мы убе
дились, что и старое оборудование 
может стать высокопроизводитель
ным, если как следует поработать 
над его совершенствованием. Своп 
искания мы продолжим и во втором 
году семилетки. Наш коллектив ре
шил добиться, чтобы все оборудова
ние соответствовало современным 
техническим требованиям.

М. ЗУЕВ,
начальник термического цеха 

Томского подшипникового 
завода.

К О Р О Т К О
Коллектив Итатского лесо- 

тарногЪ завода Туганского 
района 22 декабря выполнил 
план первого года семилетки. 
Выдано сверхплановой про
дукции на 290 тысяч рублей.

Коллектив строительно - мон
тажной колонны МДО № 131 
(Асино) перевыполнил план 
первого года семилетки на 
1..427 тысяч рублей. Особенно 

хороших успехов добились 
здесь бригада плотников, руко
водимая тов. Н. Рудниковым, и 
бригада каменщиков под руко
водством тов. Матвеева, кото-ра й о н н ы е  н о в о с т р о й к и

в первый год семилетки 
многие жители села Бакчар 
справили новоселье. Организа- 
циямн и индивидуальными 
!астройщикам11 построено 47 до
мов с общей площадью 2.355 
квадратных метров.

В новых добротных домах 
встретили наступивший год 
многие жители колхозных по
селков района. Силами индиви- 
дуальнь.х аастроищнкО'В здесь 
построейо 55 домов со средней 
площадью 60 квадратных мет
ров каждый.

Т е х я и ж : у  г о т о в я т  хе с е ж у
Механизаторы колхоза

«Красное знамя» Асиновского 
района успешно ремонтируют 
прицепные, сельхозмашины и 
инвентарь. Трактористы И. К. 
Хохлов. Л. И. Фролов, Н. В. 
Абраменко, кузнецы Е. Зарац- 
кий, А. Смирнов, В. Титов и 
другие подготовили к  работе

семь сеялок, три л.ущильника. 
Точно по графику ведется ре
монт тракторных плугов. С по
мощью Асиновской 1'ТС в кол
хозной мастерской отремонти
ровано три трактора.

Качество подготовки техники, 
как 'показала проверка, хоро
шее.

рые ежемесячно выполняли за
дания на 150— 160 процентов.

Молчановский райпотреб
союз план заготовки пушнины 
в 1959 году выполнил на 105 
процентов.

V
В колхозе «Победа» Туган

ского района перевели на бес- 
станочное содержание и сухой 
откорм половину поголовья 
свиней. '

■***
'Увел.ичипся доход от зверо

фермы колхоза имени Куйбы
шева Александровского района 
(заведующий Н. Ф. Выходцев). 
Если в 1958 году 'было сдано 
шкурок на 45 тысяч рублей, то 
в минувшем — на 304 тысячи 
рублей. На 1960 год оставлено 
на племя 75 маток и 25 сам- 
цов-лпс, приобретено 8 голу
бых песХов.

■ученики Трубочевской се
милетней школы (Шегарцкий 
район) под руководством пре
подавательницы биологии А. С. 
Шириони'ной проходят произ
водственную практику на жи
вотноводческих фермах колхо
за «Гигант». Шестиклассники 
ухаживают за животными, по
могают дояркам доить коров, 
изучают устройство доильного 
аппарата. Ученики других клас
сов работают на птицеферме к 
овцеферме.
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ДЖ АКАРТА, 2 января. (ТАСС). 
Индонезию облетела взволновав* 
шая всех весть — р5шоводитель 
правительства Советского Союза 
Н. С. Хрущев в феврале этого года 
по приглашению президента Сукар- 
но приедет в Индонезию. Вчера и 
сегодня радио Республики Индоне
зии неоднократно передавало это 
известие.

Все сегодняшние газеты публику
ют на первых страницах под круп
ными заголовками сообщение МИД 
Индонезии о согласии Н. С. Хру
щева посетить Индонезию. Газеты 
посвящают этому событию передо- 

’ вые статьи, публикуют портреты 
Н. С. Хрущева.

Председатель общества культур
ных связей Индонезии с Совет
ским Союзом д-р Бунтаран в бесе
де с корреспондентом ТАСС зая
вил, что индонезийский народ бу
дет рад приветствовать у себя

Н. С. Хрущева, представителя ве
ликой социалистической страны, 
человека, который идет в аван
гарде всемирной борьбы народов 
за мир. Взаимные визиты имеют 
большое значение для достижения 
лучшего взаимопонимания и укре
пления мира и дружбы. Именно в 
этих целях Н. С. Хрущев совершил 
свою успешную поездку в Соеди
ненные Штаты.

Я уверен, продолжал д-р Бунта
ран, что в результате этого визита 
еще более укрепится дружба индо
незийского и советского народов. 
Ваш премьер-министр, будучи 
опытным государственным деяте
лем, увидит все то, что нами до
стигнуто, он несомненно почувству
ет дружеское отношение нашего 
народа к  советскому народу и к 
его руководителям, узнает его го
степриимство, увидит его горячее 
стремление жить в мире и дружбе 
со всеми народами.

„Вопросы разоружения стоят 
в центре внимания советских 

людей"

■ I
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Огромным успехом на 
он Советского Союза. Только 
посетителей. i

На снимке: общий вид советского павильона.

Международной сельскохозяйственной выставке пользуется павиль- 
за первые дни работы павильона в нем побывало свыше ста тысяч

(Фотохроника ТАСС).

ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 
Заявление Н. С. Хрущева на ново
годнем приеме в Большом Крем
левском дворце о возможности 
дальнейшего сокращения Советских 
Вооруженных Сил занимает видное 
место в сегодняшних лондонских 
газетах. Газета «Дейли мейл»"на
зывает новую мирную инициативу 
главы Советского правительства 
«новогодним сюрпризом господина 
Хрущева».

РИМ, 2 января. (ТАСС). Заявле
ние Н. С. Хрущева дает возмож

ность предвидеть «новые возмож
ные меры по разрядке междуна
родной напряженности», пишет се
годня газета «Унита». Глава Со
ветского правительства дал понять, 
отмечает газета «Аванти», что 
«СССР может произвести значи
тельное одностороннее сокращение 
своих вооруженных сил, если пере
говоры о разоружении затянутся. 
Ясно, что вопросы разоружения 
стоят в центре внимания советских 
людей...».

„Подлинное обращение к  миру"
ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). Па

рижские газеты сообщают сегодня 
на видных местах об ответе Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева на письма предста
вителей японской общественности, 
а также о его выступлении на но
вогоднем приеме в Кремле.

Газета «Комба» называет ответ 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева «подлинным 
обращением к миру». «Советский 
государственный деятель, — пи
шет газета, — высказался за мир

ное сосуществование, за дружбу и 
сотрудничество между народами».

Газета «Фигаро» выделяет слова 
Н. С. Хрущева о том, что мирное 
сосуществование становится все 
более неизбежным в международ
ной жизни.

Ряд органов печати подчеркива
ет слова главы Советского прави
тельства о том, что Советский 
Союз сделает все от него завися
щее, чтобы обеспечить успех сове
щания на высшем уровне.

Заявление Белого дома

Интервью Макмиллана газете „Дейли экспресс'*
ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 

Газета «Дейли экспресс» помести
ла интервью премьер-министра 
Г. Макмиллана с политическим 
обозревателем газеты Дугласом 
Кларком.

Как сообщает Кларк, касаясь 
своего визита в Москву, Макмил

лан сказал: я посетил Россию 
только 10 месяцев назад. Но если 
смотреть с точки зрения измене
ний международного положения, 
то кажется, будто с тех пор про
шло 10 лет.

Я приехал в Россию, продол
жал он, не для того, чтобы рекла
мировать союз НАТО. Я просто 
хотел установить личный контакт.

Посмотрите, сколько визитов 
последовало за этим. Я мог бы 
надеяться, что встреча в верхах 
состоится немного раньше, но да
та — это не самое важное.

Наконец, эта дата установлена. 
Кроме того, в принципе решено.

что состоится ряд встреч в вер
хах.

Первое совещание в верхах, 
возможно, продлится около 8 дней. 
Я не думаю, чтобы оно решило 
все проблемы.

Я хотел бы, сказал Макмиллан, 
чтобы совещания на высшем уров
не созывались каждые 8—9 меся
цев, чтобы промежуток времени 
между ними был не слишком ве
лик.

Эти встречи должны быть регу
лярными, чтобы обеспечить еще 
одну встречу прежде, чем вспых
нет новая ссора.

До тех пор, пока мы продолжа
ем вести переговоры, серьезного 
кризиса не будет.

Я никогда не считал, что меж
дународные проблемы должны 
быть предоставлены усмотрению 
только экспертов. Важные реше
ния, которые надо принять, не
сложны.

Каждая ссора очень похожа на

семейный скандал. Что бы ни го
ворили адвокаты, ссоры можно 
уладить только при наличии на
стоящего желания. Вот где нужны 
главы государств и правительств.

Отвечая на вопрос о том, каких 
успехов можно ожидать в ближай
шем году, Макмиллан сказал, что 
он надеется на возможность согла
шения о запрещении ядерных ис
пытаний и что можно будет до
биться некоторого успеха на пути 
к разоружению.

Если мы сможем сократить 
вооружения в условиях должного 
контроля и инспектирования, за
явил Макмиллан, то я бы сказал, 
что в экономической области надо 
предоставить лучшим возможность 
выиграть. Пусть будет свободная 
конкуренция между Востоком и 
Западом.

Главное, сказал в заключение 
Макмиллан, не оставлять попыток, 
даже если одни или другие пере
говоры будут неудачными.

Английская общественность осуждает 
решение Соединенных Штатов

НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Огасты 
(штат Джорджия), секретарь Бело
го' дома по вопросам печати заявил 
вчера, что президент Эйзенхауэр 
«приветствует достижение согла
шения относительно даты совеща
ния на высшем уровне». Это заяв
ление было сделано после того.

как находящийся на отдыхе в Ога
сте президент Эйзенхауэр получил 
письмо Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева, в ко
тором указывается, что Советское 
правительство считает для себя 
приемлемым, чтобы совещание на 
высшем уровне четырех держав 

1 открылось в Париже 16 мая 1960 
I года.Закон о политических партиях в Ираке

БАГДАД, 2 января. (ТАСС). 
Вчера вечером премьер-министр 
Ирака Касем устроил пресс-конфе
ренцию для местных журналистов, 
на которой он зачитал новый за
кон, разрешающий деятельность в 
стране партий и организаций. В 
тот же день этот закон был одоб
рен высшим революционным сове
том и Советом министров. Закон 
вступит в силу 6 января — в день 
окончания переходного периода.

В соответствии с этим законом, 
деятельность партий и политиче
ских обществ не должна противо
речить независимости страны, ее 
национальному единству, республи
канскому режиму, «требованиям 
демократической системы». Своей 
деятельностью партии не должны

вызывать разногласий между пред
ставителями различных националь
ностей, религий и сект в стране, 
они не должны преследовать тай
ных целей, их деятельность не 
должна противоречить законам рес
публики.

Численность 
населения Франции
ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). По 

официальным данным на 1 января 
1960 года, численность населения 
Франции составляет 45 миллионов 
355 тысяч человек.

ЛОНДОН, 31 декабря. (ТАСС). 
Видные английские общественные 
деятели осуждают вчерашнее ре
шение правительства Соединенных 
Штатов, могущее привести к  одно
стороннему возобновлению ядер
ных испытаний этой страной.

Сегодня газета «Дейли уоркер» 
помещает подборку высказываний 
различных деятелей.

Генеральный секретарь нацио
нального профсоюза горняков 
Пэйнтер заявил, что решение Сое
диненных Штатов «просто скан
дально», учитывая происходящие 
сейчас переговоры и близость со
вещания на высшем уровне. «Это 
явно провокационное решение», — 
сказал он.

С осуждением решения прави
тельства США выступили гене
ральный секретарь объединенного 
профсоюза литейщиков Том Грэхем 
и генеральный секретарь профсою
за рабочих автомобильной промыш
ленности Фрэнк Винчестер.

Ни одна страна не должна ни 
возобновлять испытаний, ни начи
нать их, заявил генеральный секре
тарь конфедерации профсоюзов ра
бочих судостроительной и машино
строительной промышленности 
Джордж Баррет. Перемирие в этой 
области улучшило отношения и 
увеличило взаимное доверие.

Председатель организации «дви-

Провокации фашистских 
элементов в ФРГ

БОНН, 31 декабря. (ТАСС). В 
последнее время в Западной Герма
нии участились случаи осквернения 
памятников жертвам нацизма и 
другие провокации, организуемые 
фашистскими элементами.

В предместье Брауншвейга вче
ра ночью на памятнике жертвам 
фашизма и на скамьях парка вок
руг памятника были нарисованы 
знаки фашистской свастики. На 
скамьях были написаны антисемит
ские лозунги. Знаки свастики бы
ли также нарисованы на воротах в 
центре города Швельм и на стенах

Годовщина кубинской революции
ГАВАНА, 2 января. Корреспон

дент ТАСС А. Алексеев сообщает: 
новогодние празднества совпали 
здесь с первой годовщиной кубин
ской революции. Свободолюбивый 
народ Кубы подводит итоги проде
ланной работы по превращению 
этой небольшой полуколониальной 
страны в независимую республику.

За истекший год на Кубе произо
шли значительные изменения. Пос
ле свержения тирании на Кубе бы
ла полностью уничтожена основная 
опора крупных землевладельцев и 
американских монополий — старая 
армия и полицейские карательные 
органы, были сурово наказаны 
военные преступники, конфискова
ны незаконно приобретенные име
ния ставленников Батисты на сум
му 400 млн. долларов. Законом об 
аграрной реформе, принятым 
17 мая прошлого года, были за
прещены местные и иностранные 
латифундии, а их земли подлежат 
передаче крестьянам и кооперати
вам.

За прошлый год на Кубе было 
экспроприировано около 1 млн. 
гектаров земель крупных лати
фундий. Тысячи крестьян получи
ли наделы. Правительство обяза
лось к середине 1960 года наде
лить землей 200 тыс. крестьян
ских семей, т. е. в основном за
вершить аграрную реформу.

Наряду с этим создано около 
500 крупйых сельскохозяйствен
ных производственных кооперати
вов и такое же количество так на
зываемых народных магазинов, в

которых крестьяне могут покупать 
товары по твердым ценам. Для 
крестьян строятся тысячи домов, 
за которые они будут платить в 
рассрочку. Успешно решается про
блема перехода от монокультурно
го к многокультурному сельскому 
хозяйству. Уже в этом году в ос
новном будет решена проблема 
обеспечения населения своим ри
сом и многими видами овощей, на 
закупку которых раньше расходо
вались десятки миллионов долла
ров.

На Кубе начала быстро разви
ваться национальная промышлен
ность, которая должна обеспечить 
внутренний рынок товарами отече
ственного производства. Здесь при
нят закон об охране и разработке 
недр, запрещающий продажу ино
странцам новых месторождений и 
обязывающий иностранные компа
нии сообщать правительству все 
данные геологических разведок.

Государство принимает энергич
ные меры для улучшения народно
го просвещения. Открыты %тысячи 
новых школ. За один только год 
число учащихся увеличилось почти 
на 30 процентов. По всей стране 
действуют курсы ликвидации не
грамотности.

Значительно возрос бюджет ку
бинских трудящихся*. На 30— 50 
процентов снижены квартплата, 
плата за электроэнергию, телефон
и медикаменты. Установлены пен
сии по нетрудоспособности. Увели
чена зарплата сельскохозяйствен
ных рабочих. Значительно сокра
тилась безработица.

Все эти меры, направленные на 
защиту интересов народных масс, 
вызывают бешенство врагов кубин
ской революции. Контрреволю
ционные элементы, опираясь на 
помощь американских монополий, 
на протяжении всего года пыта
лись задержать развитие револю
ции. В ход были пущены все сред
ства: клевета, угрозы, предательст
во, террористические заговоры и 
даже пиратские бомбардировки 
мирного населения. Но всем этим 
попыткам народ дал решительный 
отпор и еще теснее сплотился на 
защиту своих завоеваний.

Кубинские контрреволюционеры 
в США, в Доминиканской респуб
лике, Гватемале и в некоторых 
других странах усиленно готовятся 
к реваншу. Пользуясь материаль
ной поддержкой американских мо
нополий, они делают ставку на 
вооруженную интервенцию на Ку
бу. Кубинский народ и револю
ционное правительство отдают се
бе отчет в нависшей над Кубой 
опасности. По всей стране созданы 
отряды народной милиции, в кото
рых десятки тысяч рабочих,'кре
стьян, студентов и служащих про
ходят военную подготовку. Органы 
безопасности при активной поддер
жке Народа раскрывают и обезвре
живают одну за другой контррево
люционные группы внутри страны. 
Кубинский народ полон решимости 
дать сокрушительный отпор всем, 
кто посмеет посягнуть на его рево
люционные завоевания.

католической церкви в Гельзенкир
хене. Агентство ДПА, ссылаясь на 
сообщение полиции Гельзенкирхе
на, передает, что эти случаи явля
ются сознательной политической 
демонстрацией, связанной с недав
ним ' осквернением синагоги в 
Кельне членами неофашистской 
«;немецкой имперской партии».

Под давлением общественности, 
возмущенной выходками бывших 
нацистов, министр внутренних дел 
земли Северный Рейн— Вестфалия 
Дуфхюс вынужден был конфиско
вать газеты, издаваемые этой пар
тией.

Газета «Нейе Рейн цейтунг» пи
шет в этой связи, что от «демонст
раций знака свастики нельзя про
сто отмахнуться». За всеми этими 
событиями, предостерегает газета, 
скрывается дух национал-социализ
ма. «Кто принижает значение этих 
вещей, тот ничему не научился от 
прошлого»

Елизавета Быкова—чемпионка 
мира по шахматам

2 января в Москве в Централь
ном шахматном клубе СССР до
игрывалась отложенная накануне 
12-я партия шахматного матча на 
первенство мира между Е. Быковой 
и К. Зворыкиной. Имея материаль
ный перевес, чемпионка мира уве
ренно провела окончание партии и

на 69-м ходу одержала победу.
Счет матча стал 8:4 в пользу Бы

ковой. По условиям соревнования 
независимо от результата остав
шихся четырех партий Елизавета 
Быкова (Москва) сохранила звание 
чемпионки мира по шахматам.

(ТАСС).

ПЕРВЕНСТВО Т О М С К А  
ПО Б О КС У

На днях на ринге спортзала «Ди
намо» проходили финальные встре
чи лично-командного первенства 
города Томска по боксу.

Первыми на ринге выступали 
боксеры наилегчайшего веса — 
чемпион Сибири и Томской области 
1959 года Виктор Ефанов 
(«Труд-2») и бывший чемпион 
Азербайджана Назим Тагиев (гар
низонный Дом офицеров). Победил 
Виктор Ефанов.

В легчайшем весе встретились 
Евгений Степанов (ТПИ) и Виктор 
Балыков («Труд-2»). Встреча про
шла при преимуществе Е. Степано
ва, который добился заслуженной 
победы.

В полулегком весе в финал вы
шли перворазрядник Игорь Нико
лаев (мединститут) и третьеразряд
ник Евгений Селянов («Труд-2»). 
Но так как по положению встречи 
между перворазрядником и третье
разрядником не допускаются, Се- 
лянову засчитано техническое по- 
рангение. Чемпионом в этом весе 
становится Николаев.

Затем встречаются в леТком весе 
Леонид Глушкевич (ГДО) и его 
одноклубник Михаил Нарыков. 
Глушкевичу присуждена победа за 
техническое превосходство.

На ринге— боксеры первого по
лусреднего веса Юрий Басов

чемпиона города в этой весовой 
категории.

Повреждение руки в полуфи
нальной встрече не дало возмож
ности вести бой перворазряднику 
А. Цибульскому (ГДО). Победа во 
втором полусреднем весе присуж
дена Сергею Кузнецову (ТПИ).

В первом среднем весе победу 
оспаривали чемпион Томской обла
сти 1959 года Олег Алексеев 
(«Труд-2») и Юрий Баранов 
(«Труд-1»). По очкам побеждает 
перворазрядник Ю. Баранов.

Во втором среднем весе по оч
кам победил Анатолий Павлов 
(ТЭМИИТ).

Чемпионом города в полутяже
лом весе стал перворазрядник 
Дмитрий Шерко («Труд-2»). Его 
противнику—третьеразряднику Ми
хаилу Павлову («Труд-1») в фина
ле было засчитано техническое по-

Мингазов 
выиграл 

нокаутом, 
он пы-

(ТПИ) и Федор 
(ГДО). Ф. Мингазов 
полуфинальный бой 
И в этой встрече 
тался провести сильный удар, ко
торый принес бы ему победу, но 
все его попытки не достигают це
ли. Ю, Басов завоевывает звание

ражение.
Последний финальный бой тяже

ловесов чемпиона Томской области 
1959 года Геннадия Порошина 
(«Труд-2») и Александра Илюшки
на (ГДО) носил преимущественно 
силовой характер и принес победу 
Г. Порошину.

Чемпионы во всех весовых кате
гориях награждены дипломами 
I степени.

В командном зачете первое место 
занимает команда «Труд-2» (15 оч
ков), второе — команда ТПИ 
(14 очков) и третье — команда 
ГДО (12 очков). Команде «Труд-2» 
(тренер Н. Путин) вручены перехо
дящий кубок и диплом первой сте
пени областного совета Союза спор
тивных обществ и организаций.

М. ЛЫСЕНКО.

ИЗВЕ1ЦЕНИЯ

женйе за ядерное разоружение», 
каноник собора святого Павла Кол
линс заявил, что «очень жаль, что 
американское правительство сде
лало шаг, который может ослабить 
надежды всего мира на разоруже
ние в 1960 году». Он надеется, что 
этот шаг не означает, что прави
тельство Соединенных Штатов на
мерено возобновить испытания. 
Председатель комитета борьбы за 
мир «общества друзей» (квакеров) 
Эрик Такер выразил «глубокую 
надежду, что, несмотря на свое 
заявление, Америка не будет про
водить дальнейших испытаний вви
ду необходимости, достигнуть про
гресса на женевских переговорах».

Генеральный секретарь Англий
ского комитета защиты мира Джим 
Гарднер сказал, что заявление 
США в момент, когда продолжают
ся женевские переговоры о запре
щении испытаний и ожидаются пе
реговоры на высшем уровне, §ыло 
«вспышкой холодной войны».

Член парламента лейборист Зил- 
лиакус заявил: «Если американцы 
возобновят испытания в односто
роннем порядке, это будет престу
плением против человечества и 
они заклеймят себя, как ироды со
временного мира».

Член парламента г-жа Джудит 
Харт сказала: «Заявление Эйзен
хауэра подчеркивает, что наша 
основная задача состоит в пере
смотре всей нашей оборонной по
литики и обязательств в НАТО. 
Пока НАТО остается основой всей 
нашей системы обороны, мы неиз
бежно будем получать такие же по
щечины...».

Профессор Эдинбургского уни 
верситета Николас Кеммер, рабо
тавший в группе, которая создала 
атомную бомбу в военное время, 
заявил по поводу решения США: 

Это очень печально»

4 января, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(г. Томск, переулок Кооператив
ный, 5) для слушателей лектория 
по проблеме «Коммунизм и техни
ческий прогресс» состоится кон
сультация перед очередным семи
наром по теме; «Борьба КПСС за 
технический прогресс на отдельных 
этапах строительства социализма и 
коммунизма».

4 января, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
для слушателей лектория по ос

новным законам материалистиче
ской диалектики состоится лекция 
на тему: «Единство эволюционных 
и революционных форм развития и 
критика теоретических основ ре
формизма и анархизма».

4 января, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний ГК КПСС (г. Томск, 
переулок Батенькова, 6) для слу
шателей лектория по вопросам 
экономики строительства состоится 
семинар по теме: «Индустриализа
ция строительных работ — основа 
технического прогресса в строи
тельстве. Пути индустриализации 
строительства».

4 января, в 7 часов вечера, в по
мещении института усовершенст
вования учителей (г. Томск, прос
пект им. В. И. Ленина, 129) для 
учителей и врачей бывшего Вок
зального района состоится очеред
ная лекция на тему: «Коммунисти
ческая партия — вдохновитель и 
организатор побед советского наро
да в Великой Отечественной войне 
(1941 — 1945 гг.)», 2-я лекция.

4 января, в 6 час. 15 мин. вече- 
оа> в зале учебного корпуса мед
института (г. Томск, проспект им. 
Кирова. 6) для слушателей лекто
рия по международным отноше
ниям состоится лекция на тему: 
«Борьба народов Африки за на
циональную независимость».

4 января, в 6 час. вечера, в зале 
заседаний горисполкома (г. Томск, 
просп. им. В. И. Ленина, 73) для 
слушателей лектория по междуна
родному коммунистическому и ра
бочему движению состбится лек
ция: «Основные проблемы совре
менного коммунистического и ра
бочего движения в Италии».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 4 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, слабая ме
тель, ветер западный, 5 10 мет-
ров в секунду, температура по 
южным районам 12— 17, по 
остальным — 8— 13 градусов мо
роза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, времена
ми снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура ночью 9 14, при
прояснениях — 16— 21 градус 
мороза, днем — 9— 14 градусов 
мороза.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ,

Кинотеатр имени М, Горького
4 января — новый цветной ху

дожественный фильм «Ссора в 
Лукашах». Сеансы; 8-30, 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9-00, 10-50.

Для детей — цветной фильм- 
сказка «Снежная сказка». Сеанс в 
10-20 утра.

Зал кинохроники 
4 января — документальный 

фильм «Арена дружбы». Сеансы';
9- 00, 10-10, 11-20, 12-30. 1-40,
-2-50.

Художественный фильм «На 
дальних берегах». Сеансы: 4, 5-40, 
7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных
4 и 5 января. Большой зал — 

«Ссора в Лукашах». Сеансы: 8-50,
10- 35, 12-20, 2-05, 3-50. 5-35, 7-20, 
9-05, 11. Малый зал — «Заноза». 
Сеансы: 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 
11.

Для детей — «Верные сердца». 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30.

Машинно-дорожному отряду 
№ 135 требуются; каменщики, бе
тонщики-монтажники, разнорабо
чие и кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37. 2— 2

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 8 января 1960 г. выпускает на экраны кинотеатров 

новый кинофильм

Н А Е А Н У Н Е
(по роману И. С. Тургенева)

Сценарий В. Петрова, О. Василева.
Постановка В. Петрова.
В ролях; Кабакчиев, Милопольская, Ливанов, Андровская 

Яншин и др.
Совместное производство киностудии .Мосфильм- и студии 

художбствбнных фильмов в Софии*

Томская пристань объявляет на
бор на курсы шкиперов и кочега
ров.

Начало занятий с 15 января 
1960 года. ^

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

Томской ГРЭС-11 на постоянную 
работу требуются шоферы на по- 

жарную автомашину и сцепщики 
поездов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44. отдел кадров.

3—3

Томская кожтора «Автотэк» до. 
водит до сведения всех организа
ций, что отпуск бензина конторой 
с 1 января 1960 года прекращен.

После 10 января 1960 года
претензии приниматься не будут.

Отпуск бензина будет произво
диться томской нефтебазой.

Облздравотдел и обком проф
союза медицинских работников 
области с глубоким прискорби
ем извещают о смерти заслу
женного врача РСФСР 

Михаила Павловича 
ГЛАЗУНОВА

и выражают соболезнование 
семье и родственникам покой
ного.

Партбюро, местный комитет 
профсоюза Томского обкома 
КПСС выражают глубокое собо
лезнование инструктору обкома 
КПСС Петраковской Бронисла
ве Антоновне по поводу смерти 
ее матери

ПЕТРАКОВСКОЙ 
Констанции Константиновны.

Гр-н Луконин Александр Ми
хайлович, проживающий в г. Том
ске, проспект имени Фрунзе, 222, 
кв. 26, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Лукониной 
Алевтиной Яковлевной, прожива
ющей в г. Томске, улица Ново-Ки
евская, 2, кв. 1-

Дело подлежит рассмотрению 6 
народном суде 8-го зшастка г. Том
ска.
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